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Quarta-feira, 21 de dezembro de 2022

COMUNICADO

A Comissão de Licitação da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis torna público que 
a Licitação nº 015/2022 na modalidade 
Concorrência nº 001/2022, realizada em 
29/11/2022 às 10h30, que tinha como 
objeto a contratação de serviços Recu-
peração, Recomposição e Adequação 
do Telhado do Palácio Amarelo, situado 
à Praça Visconde Mauá, 89 – Centro – 
Petrópolis – RJ – CEP: 25.685-38, foi 
declarada FRACASSADA na forma que 
dispõe a Lei nº 8.666/93, vez que, a em-
presa MALE COMÉRCIO, SERVIÇOS 
E LOCAÇÕES DE EQUIPAMENTOS 
LTDA não preencheu os requisitos do 
Edital na fase de habilitação.  
Petrópolis, 20 de dezembro de 2022.

Ricardo Barbosa Soares
Presidente

Comissão Permanente de Licitação

ATA DA 57ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos quatorze dias do mês de dezembro 
do ano de dois mil e vinte e dois, centé-
simo septuagésimo nono ano de Funda-
ção da cidade de Petrópolis, no Salão 
Plenário da Câmara Municipal de Petró-
polis, verificado o quórum e havendo 
número legal, ás dezesseis horas e vin-
te minutos, o Senhor Presidente Verea-
dor Hingo Hammes, declarou aberta a 
presente Sessão com os seguintes dize-
res: Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. 
Sob a proteção de Deus e em nome do 
povo de Petrópolis damos início aos 
nossos trabalhos. Em seguida, solicitou 
ao Secretário “Ad hoc” o Vereador Dr. 
Mauro Peralta, que realizasse a leitura 
das atas anteriores e do expediente. Re-
alizada a leitura das atas anteriores, es-
tas restaram aprovadas. Registre-se 
que o Vereador Domingos Protetor as-
sumiu a Presidência. EXPEDIENTE: 
Emenda à LOA nº: 6397/2022 do Verea-
dor Junior Paixão; Emenda à LOA nº: 
6398/2022 do Vereador Marcelo Lessa; 
Emenda à LOA nº: 6403, 6404, 6406, 
6407 e 6408/2022 do Vereador Fred 
Procópio; Emenda à LOA nº: 6405/2022 
do Vereador Hingo Hammes; Emenda à 
LOA nº: 6409, 6412 e 6413/2022 do Ve-
reador Eduardo do Blog; Emenda à LOA 
nº: 6414, 6415 e 6416, /2022 do Verea-
dor Octavio Sampaio; Emenda à LOA 
nº: 6418, 6419, 6420, 6421, 6422 e 
6423, /2022 do Vereador Gil Magno; 
Emenda à LOA nº: 6424, 6425, 6426, 
6427, 6428 e 6429/2022 do Vereador 
Marcelo Chitão; Emenda à LOA nº: 
6460, 6461, 6462, 6463, 6464 e 
6465/2022 do Vereador Yuri Moura; 
Emenda à LOA nº: 6434, 6436 e 
6441/2022 do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta; Emenda à LOA nº: 6467, 6468 e 
6469/2022 do Vereador Júnior Coruja. 
Registre-se que o Vereador Hingo Ham-
mes assumiu a Presidência. Terminada 
a leitura do Expediente o Senhor Presi-
dente, passou a palavra aos Senhores 
Vereadores inscritos para fazer uso da 
tribuna, convidando assim o primeiro 
Vereador: 1) MARCELO LESSA, LIDER 
DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Verea-
dores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Disse que visitou o 
Posto de Saúde e algumas obras no 
bairro Morin. Lembrou de um caso que 
aconteceu com um colaborador do seu 
gabinete em que junto ao Vereador Dr. 
Mauro Peralta saíram para ajudar o pai 
do seu colaborador, que já havia ligado 
varias vezes para o SAMU solicitando 
atendimento e não foram atendidos. Fa-
lou que hoje foi à delegacia depor sobre 
este caso, pois levou este caso ao Mi-
nistério Público. Afirmou que na sua li-
gação solicitando a ambulância, foi in-
formado que tinha ambulância no Pronto 
Socorro do Alto da Serra, mas quem 
poderia liberar era o SAMU. Falou que o 
pai do seu colaborador veio a óbito e 
que não deixou este caso esquecido. 
Disse que vem se lapidando e tentando 
acertar e pediu a Deus força e sabedoria 
para ajudar as pessoas. Lembrou que 
há pouco tempo atrás colocaram um pa-
rafuso no pneu da sua moto e que isso 
poderia ocasionar um acidente. Falou 
que nunca deixará de defender a popu-
lação. Agradeceu e despediu-se. 2) DO-
MINGOS PROTETOR, LÍDER DO PSC 
– Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Falou que 
a cidade mostrou que não esta prepara-
da para o verão e que não quer culpar 
ninguém, mas quer buscar soluções. 
Disse que esteve na Rua Tereza, onde 
precisa fazer uma obra para captação 
da água que desce. Falou que foi no 
bairro Alto da Serra e viu que tem casas 
sendo usada para esconder drogas, 
pois não foram demolidas. Falou que foi 
no na localidade da Vila Felipe e Cháca-
ra Flora onde os moradores estão pe-
dindo ajuda desde a tragédia do inicio 
do ano. Desculpou-se com os morado-
res da Rua Primeiro de Maio e da Rua 
Vinte e Quatro de Maio por não conse-
guido tempo para ir a estas localidades, 
mas que amanhã estará lá. Falou que 
tem que ter um trabalho de conscienti-
zação da população no descarte do lixo 
e punição para quem descarta entulho 
de forma irregular. Afirmou que só se 
trabalha o efeito, mas não trabalham a 
causa e ficam enxugando gelo. Parabe-
nizou os funcionários da COMDEP, pois 
estavam fazendo a limpeza. Falou que 
falta vontade política para fazer as me-
lhorias na cidade. Agradeceu e despe-
diu-se. 3) DR. MAURO PERALTA, LÍ-
DER DO PRTB – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Recebeu reclamações de que 
está tendo o Natal Imperial, mas não fi-
zeram as obras de melhoria na cidade. 
Afirmou que as festas em Petrópolis 
trazem dinheiro para cidade. Disse que 
precisa de mais divulgação das festas 
em outras cidades, pois o setor hoteleiro 
reclama da não divulgação. Falou que a 
cidade esta cheia de obra e que o Go-
vernador fez uma obra cara na Rua Vin-
te e Quatro de Maio e que começará 
outra na Rua Primeiro de Maio. Lembrou 
da idéia do Vereador Marcelo Chitão de 
instalar bueiros transversais na Rua Vin-
te e Quatro de Maio, para captação da 
água que desce. Afirmou que se não ti-
ver Natal Imperial a cidade fica sem di-
nheiro. Falou que grande parte dos Juí-
zes Federais são indicações políticas e 
que não passaram em concursos. Disse 
que se houver alguma possibilidade se 
propõe a fazer o reajuste dos Secretá-
rios, pois com o salário baixo ninguém 
vai querer ser Secretário. Parabenizou o 
Vereador Hingo Hammes pela reunião 
que aconteceu nesta tarde, sobre o lan-
çamento do e-book do Palácio Amarelo. 
Sugeriu que esta Casa seja usada como 
Museu de Guaraciaba, biblioteca, aco-
lher a Academia Petropolitana de Letras 
ou Academia Petropolitana de Poesias. 
Agradeceu e despediu-se. 4) GILDA 
BEATRIZ, LÍDER DO PSD – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Falou sobre absurdo 
de cobrança do estacionamento rotativo 
que foi estendido para sexta, sábado e 
domingo até as vinte e duas horas. Dis-
se que esta cobrança pegou de surpre-

sa os petropolitanos e os turistas. Falou 
que esta modificação foi publicada no 
Diário Oficial no dia treze de novembro 
de dois mil e vinte dois, mas a CPTrans 
e a Prefeitura pecaram mais uma vez 
pela falta de publicidade. Afirmou que as 
placas dos estacionamentos devem in-
formar os horários de cobrança e que 
tem várias placas sem esta informação. 
Falou que a placa informa um horário e 
que o turista acha que não esta sendo 
cobrado após o horário informado e 
quando vê, já levou multa. Afirmou que a 
Sinal Park não manda na cidade. Orien-
tou as pessoas que forem multadas a se 
defenderem na CPTrans, pois as placas 
não foram alteradas. Disse que encami-
nhará um Requerimento de Informação 
para saber quantas placas no Centro 
Histórico foram alteradas. Agradeceu e 
despediu-se. Terminada a fala dos Vere-
adores passou à ORDEM DO DIA: Colo-
cado em 2ª discussão e votação o Proje-
to de Lei nº: 3018/2022 do Vereador 
Hingo Hammes. O Projeto foi aprovado 
com 10 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, do Vereador Fred 
Procópio, do Vereador Júnior Coruja do 
Vereador Junior Paixão e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em discus-
são e votação única a Emenda Aditiva 
nº: 6157/2022 do Vereador Yuri Moura. 
A Emenda foi aprovada com 11 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Fred Procópio, do 
Vereador Júnior Coruja e do Vereador 
Junior Paixão. Colocado em discussão e 
votação única o Requerimento de Inclu-
são nº: 6481/2022 do Vereador Marcelo 
Chitão. O Requerimento foi aprovado 
com 12 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, do Vereador Júnior 
Coruja e do Vereador Léo França. Colo-
cado em 1ª e 2ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 6343/2022 do Verea-
dor Marcelo Chitão. O Projeto foi apro-
vado com 13 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu e do Vereador 
Júnior Coruja. Colocado em 1ª discus-
são e votação o Projeto de Lei nº: 
0279/2022 do Vereador Eduardo do 
Blog. O Projeto foi aprovado com 13 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu e do Vereador Júnior Coruja. Co-
locado em 2ª discussão e votação o Pro-
jeto de Resolução nº: 4728/2022 do Ve-
reador Júnior Coruja. O Projeto foi apro-
vado com 11 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu, do Vereador 
Júnior Coruja, do Vereador Léo França 
e do Vereador Marcelo Lessa. Colocado 
em discussão e votação única a Indica-
ção n º: 1233/2022 do Vereador Yuri 
Moura. A Indicação foi aprovada com 10 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, 
do Vereador Júnior Coruja, do Vereador 
Léo França e do Vereador Octavio Sam-
paio. Colocado em discussão e votação 
única das Indicações nº: 2315, 2316, 
2317 e 2355/2022 do Vereador Marcelo 
Chitão; 3251, 3361, 3362 e 3364/2022 
do Vereador Fred Procópio; 4426, 4427 
e 4428/2022 do Vereador Junior Paixão; 
5620, 5622, 5623 e 5624/2022 da Vere-
adora Gilda Beatriz; 5634, 5635, 5671 e 
5674/2022 do Vereador Domingos Pro-
tetor; 6238/2022 do Vereador Marcelo 
Lessa; 6259, 6260 e 6261/2022 do Vere-
ador Hingo Hammes. As Indicações fo-
ram aprovadas em blocos com 13 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu e do Vereador Júnior Coruja. Ter-
minada a ORDEM DO DIA e NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presi-
dência, às dezoito horas e três minutos, 
declarou encerrada a sessão, convo-
cando os Senhores Vereadores para a 
próxima sessão, que ocorrerá em segui-
da. Escrevo, atesto e assino para fazer 
constar, Victor Mendes de Souza, As-
sessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 58ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos quatorze dias do mês de dezem-
bro do ano de dois mil e vinte e dois, 
centésimo septuagésimo nono ano de 
Fundação da cidade de Petrópolis, no 
Salão Plenário da Câmara Municipal de 
Petrópolis, verificado o quórum e ha-
vendo número legal, ás dezoito horas e 
quatro minutos, o Vereador Fred Procó-
pio, declarou aberta a presente Sessão 
com os seguintes dizeres: Feliz a nação 
cujo Deus é o Senhor. Sob a proteção 
de Deus e em nome do povo de Petró-
polis damos início aos nossos trabalhos. 
Em seguida, solicitou ao Secretário 
“Ad hoc” o Vereador Dr. Mauro Peralta, 
que realizasse a leitura do expediente. 
EXPEDIENTE: GP Veto nº: 790/2022 
(CMP 6410/2022); Projeto de Lei nº: 
6384/2022 do Vereador Domingos Pro-
tetor; Requerimento de Informação nº: 
6400/2022 do Vereador Yuri Moura; 
Emenda à LOA nº: 6430, 6435, 6437 à 
6440, 6442 à 6444/2022 do Vereador 
Dudu; Indicações nº: 6385, 6388, 6389, 
6390, 6392, 6393 e 6394/2022. Termina-
da a leitura do Expediente o Vereador 
Yuri Moura solicitou a inversão de pauta 
e com a anuência dos demais Vereado-
res passou à ORDEM DO DIA: Colocado 
em discussão e votação única o Reque-
rimento de Inclusão nº: 6477/2022 do 
Vereador Yuri Moura. O Requerimento 
foi aprovado com 08 votos. Registre-se 
a ausência do Vereador Dudu, do Vere-
ador Eduardo do Blog, da Vereadora Gil-
da Beatriz, do Vereador Júnior Coruja, 
do Vereador Junior Paixão, do Vereador 
Léo França e do Vereador Octavio Sam-
paio. Registre-se que ás dezoito horas 
e vinte minutos a sessão foi suspensa 
por cinco minutos. Registre-se que a 
sessão foi retomada ás dezoito horas 
e vinte e cinco minutos. Colocado em 
1ª e 2ª discussão e votação o Projeto 
de Lei nº: 6471/2022 do Vereador Yuri 
Moura. O Projeto foi aprovado com 08 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, 
da Vereadora Gilda Beatriz, do Verea-
dor Hingo Hammes, do Vereador Júnior 
Coruja, do Vereador Léo França e do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado 
em discussão e votação única o Reque-
rimento de Inclusão nº: 6476/2022 do 
Vereador Yuri Moura. O Requerimento 
foi aprovado com 09 votos. Registre-se 
a ausência do Vereador Dudu, da Vere-
adora Gilda Beatriz, do Vereador Hingo 
Hammes, do Vereador Júnior Coruja, do 
Vereador Léo França e do Vereador Oc-
tavio Sampaio. Colocado em discussão 
e votação única a Indicação Legislativa 
nº: 6432/2022 do Vereador Yuri Moura. 
A Indicação foi aprovada com 11 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Hingo Hammes, do 
Vereador Júnior Coruja e do Vereador 
Léo França. Colocado em discussão e 
votação única a Indicação Legislativa 
nº: 6361/2022 do Vereador Yuri Moura. 
A Indicação foi aprovada com 11 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Hingo Hammes, do 
Vereador Júnior Coruja e do Vereador 
Léo França. Colocado em discussão e 
votação única a Indicação Legislativa 
nº: 6365/2022 do Vereador Yuri Moura. 
A Indicação foi aprovada com 11 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Hingo Hammes, do 
Vereador Júnior Coruja e do Vereador 
Léo França. Registre-se que às dezoi-
to horas e quarenta e nove minutos a 

sessão foi suspensa por vinte minutos. 
Registre-se que a sessão foi retomada 
às dezenove horas e vinte minutos. Co-
locado em 1ª discussão e votação o Pro-
jeto de Lei nº: 5569/2022 do Vereador 
Marcelo Lessa. O Projeto foi aprovado 
com 11 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, do Vereador Júnior 
Coruja, do Vereador Léo França e do 
Vereador Yuri Moura. Colocado em 2ª 
discussão e votação o Projeto de Re-
solução nº: 1777/2022 do Vereador Oc-
tavio Sampaio. O Projeto foi aprovado 
com 11 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, do Vereador Júnior 
Coruja, do Vereador Léo França e do 
Vereador Yuri Moura. Colocado em 2ª 
discussão e votação o Projeto de Re-
solução nº: 5814/2022 do Vereador Gil 
Magno. O Projeto foi aprovado com 11 
votos. Registre-se a ausência do Vere-
ador Dudu, do Vereador Júnior Coruja, 
do Vereador Léo França e do Vereador 
Yuri Moura. Colocado em discussão e 
votação única a Indicação Legislativa 
nº: 4681/2022 do Vereador Junior Pai-
xão. A Indicação foi aprovada com 11 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Júnior Coruja, do 
Vereador Léo França e do Vereador Yuri 
Moura. Colocado em discussão e vota-
ção única as Indicações nº: 2314, 2329, 
2346 e 2356/2022 do Vereador Marcelo 
Chitão; 3481, 3482, 3483 e 3486/2022 
do Vereador Fred Procópio; 4407, 4423 
e 4424/2022 do Vereador Junior Paixão; 
5621, 5625, 5626 e 5627/2022 da Vere-
adora Gilda Beatriz; 5631, 5632, 5633 e 
5672/2022 do Vereador Domingos Pro-
tetor; 6251/2022 do Vereador Dr. Mau-
ro Peralta; 6256, 6257 e 6258/2022 do 
Vereador Hingo Hammes; 6270/2022 
do Vereador Marcelo Lessa. Terminada 
a ORDEM DO DIA o Senhor Presidente 
passou a palavra aos Senhores Verea-
dores inscritos para fazer uso da tribu-
na, convidando assim o primeiro Vere-
ador: 1) MARCELO LESSA, LIDER DO 
SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespec-
tadores. Falou que essa semana será 
de muita atenção e debate em relação 
à Presidência desta Casa. Agradeceu e 
despediu-se. 2) DR. MAURO PERAL-
TA, LÍDER DO PRTB – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Vere-
adores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Disse que votou contra 
o Projeto do Moto Táxi e continuará a 
votar contra e que deveria fazer outra 
audiência pública para esclarecer o que 
tem a favor, pois a cidade não esta pre-
parada para ter Moto Táxi. Agradeceu e 
despediu-se. 3) EDUARDO DO BLOG, 
LÍDER DO REPUBLICANOS – Iniciou 
a sua fala cumprimentando os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa e 
os telespectadores. Falou que tem pes-
soas se deslocando de outras cidades 
para vender produtos em Petrópolis e 
ameaçando a população a comprar al-
guma coisa. Ressaltou que tem muita 
gente honesta trabalhando nas ruas da 
cidade. Recebeu um relato de um me-
nino que foi agarrado pelo pescoço no 
centro da cidade e o ambulante obrigou 
o menino a comprar o produto que esta-
va vendendo. Disse que uma menina foi 
assediada por três marmanjos no centro 
e no outro caso o menino foi ameaçado 
e obrigado a fazer um PIX ao ambulan-
te. Falou que se reuniu com algumas 
mães junto ao seu amigo, Paulinho da 
academia e que realizará uma audiência 
pública na segunda feira, pois identificou 
que as pessoas que vem de fora não se 
misturam com os trabalhadores que mo-
ram na cidade e trabalham de forma ho-
nesta. Afirmou que estas pessoas vêm 
de fora para cometer crimes. Falou que 
tem gente que não quer mais parar para 
tomar café na Rua dezesseis de Março, 
pois tem ambulantes que seguram no 
braço das pessoas forçando a comprar 
seu produto. Ressaltou que muitas víti-
mas não sabem como atuar nestes ca-
sos e que precisam de instruções da jus-
tiça. Afirmou que não tem problema os 
ambulantes que trabalham de verdade 
que o maior problema são os que vão as 
ruas para cometer crime. Disse que um 
segurança da rodoviária relatou que tem 
um grupo que vem todos os dias cau-
sando problemas também na rodoviária. 
Falou que estas mães deveriam fazer a 
denuncia através do site da Polícia Civil 
e que participaram da audiência públi-
ca na segunda feira às dezenove horas 
nesta Casa. Disse que os ambulantes 
acabam atrapalhando os comerciantes 
que sofreram com a tragédia do inicio do 
ano. Pediu ao Prefeito que encaminhem 
os representantes da segurança pública 
para participar da audiência pública na 
segunda feira às dezenove horas. Ter-
minada a FALA DOS VEREADORES 
e NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, 
a Presidência, às vinte horas e dois 
minutos, declarou encerrada a sessão, 
convocando os Senhores Vereadores 
para a próxima sessão, que ocorrerá 
em dezesseis de dezembro de dois mil 
e vinte e dois, às onze horas. Escrevo, 
atesto e assino para fazer constar, Vic-
tor Mendes de Souza, Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 59ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos dezesseis dias do mês de dezem-
bro do ano de dois mil e vinte e dois, 
centésimo septuagésimo nono ano de 
Fundação da cidade de Petrópolis, no 
Salão Plenário da Câmara Municipal de 
Petrópolis, verificado o quórum e haven-
do número legal, ás onze horas e trinta 
minutos, o Senhor Presidente Vereador 
Hingo Hammes, declarou aberta a pre-
sente Sessão com os seguintes dize-
res: Feliz a nação cujo Deus é o Se-
nhor. Sob a proteção de Deus e em 
nome do povo de Petrópolis damos iní-
cio aos nossos trabalhos. Em seguida, 
solicitou ao Secretário “Ad hoc” o Vere-
ador Dr. Mauro Peralta, que realizasse 
a leitura das atas anteriores e do expe-
diente. Realizada a leitura das atas an-
teriores, estas restaram aprovadas. 
EXPEDIENTE: Projeto de Lei nº: 
6445/2022 do Vereador Domingos Pro-
tetor; Projeto de Lei nº: 6466/2022 do 
Vereador Fred Procópio; GP Diversos 
nº: 792/2022 (CMP 6482/2022); Indica-
ção nº: 6395, 6396, 6399, 6446 à 6458, 
6470, 6472, 6474, 6475, 6479 e 
6485/2022. Terminada a leitura do Ex-
pediente o Senhor Presidente, passou 
a palavra aos Senhores Vereadores 
inscritos para fazer uso da tribuna, con-
vidando assim o primeiro Vereador: 1) 
MARCELO LESSA, LIDER DO SOLI-
DARIEDADE – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Expressou a sua gratidão com 
todas as pessoas que o ajudaram, 
como o Presidente e Vereador Hingo 
Hammes que esteve fazendo sempre o 
melhor pela população. Agradeceu ao 
Vereador Fred Procópio por sempre fa-
zer o que era certo durante a sua traje-
tória na Presidência desta Casa. Men-
cionou que todos têm o direito de esco-
lha e que por hoje ser eleição deixou 
claro que seu voto seria no Vereador 
Gil Magno. Disse que respeita a todos, 
embora tenha embate, mas sempre 

com respeito e quando errado, chama 
no canto e pede desculpas, pois assim 
que o ser humano precisa agir. Pediu 
respeito de todos pela decisão a qual 
está tomando, assim como fará o mes-
mo com os demais. Comentou que há 
poucos meses estava de embate com o 
Prefeito Rubens Bomtempo, embate 
este que o Prefeito reconheceu que es-
tava errado, pois o povo é sempre em 
primeiro lugar. Desejou sorte a todos os 
Vereadores desta Casa para a eleição 
que acontecerá logo mais. Agradeceu e 
despediu-se. 2) GIL MAGNO, DO DC– 
Iniciou a sua fala cumprimentando a 
Presidência, os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Disse que se candidatou a Presi-
dência desta Casa, porém, está um 
pouco apreensivo em relação nos en-
tendimentos. Afirmou que desde quan-
do entrou no processo político, sempre 
buscou a ética, manter sempre a mente 
quieta, coração tranqüilo, com posicio-
namentos firmes e sempre pensando 
na população. Disse que esta Casa 
nunca o decepcionou, sempre tendo 
um grande relacionamento com todos 
os Vereadores e sempre retidão. Men-
cionou que na gestão atual desta Casa, 
viu muito diálogo, coerência e que 
apoiou todo o mandato do Presidente e 
Vereador Hingo Hammes como Prefeito 
Interino. Falou que vencendo a eleição 
a Presidente desta Casa, sempre hon-
rará com tudo que está falando e sem-
pre com transparência. Ressaltou que 
caso seja eleito, estará sempre procu-
rando atender a população de Petrópo-
lis. Parabenizou o Vereador Yuri Moura 
o qual foi eleito a Deputado Estadual e 
que hoje foi diplomado. Disse que os 
Vereadores deveriam ocupar pelo me-
nos uma vez a presidência desta Casa, 
ou Mesa Diretora, para poderem ter esta 
experiência da administração e de cui-
dar desta Casa, cuidar de Petrópolis, 
deixar cada vez melhor e trazer o me-
lhor. Afirmou que vai abraçar quem ven-
cer a mesa diretora e que estará aqui 
para ser parceiro desta pessoa. Agrade-
ceu e despediu-se. 3) DR. MAURO PE-
RALTA, LÍDER DO PRTB – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Comentou que a Casa 
deveria estar cheia enquanto estavam 
discutindo inúmeros problemas na cida-
de, como por exemplo, a saúde que está 
numa situação difícil, sem médicos em 
quatorze Postos de Saúde, com salários 
de dois mil e trezentos reais. Citou que o 
Vereador Presidente Hingo Hammes 
que lhe mandou um edital de Nova Fri-
burgo no qual o salário está doze mil 
reais e que cobrou dele que em seu pró-
ximo governo consiga algo aproximado 
para que as pessoas menos favorecidas 
possam ter um atendimento médico de 
qualidade. Disse que não existe vence-
dor nesta Casa e sim o povo da cidade. 
Falou que a Casa não depende do Pre-
feito e que tem um poder totalmente di-
verso assim como o judiciário. Disse ter 
recebido um telefonema do Secretário 
de governo que comentou que em feve-
reiro haverá a inauguração da Rua Con-
de D’eu da Rua Washington Luís e ou-
tras obras do Estado. Agradeceu ao 
Governador Cláudio Castro. Disse que o 
trânsito da cidade é um caos, que preci-
sam melhorar e muito a CPTrans, que 
precisam de engenheiros de tráfego e 
de um convenio com a UERJ. Disse que 
o próximo eleito nesta Casa precisa tra-
balhar para que consigam recuperar a 
Câmara. Disse que espera que tenha 
bastante pessoas na platéia quando fo-
rem discutir sobre a saúde da cidade. 
Falou que espera que exista cobrança 
em cima de os Vereadores e se não fo-
rem capazes de melhorar a situação do 
povo, não merecem voltar. Comentou 
que será candidato a Secretário da 
Mesa Diretora e conta com o voto de 
seus pares. Agradeceu e despediu-se. 
4) LÉO FRANÇA, LIDER DO PSB – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Comentou 
que entrou nesta Casa como Suplente, 
em agosto deste ano e que foi muito 
bem recebido pelos Vereadores. Disse 
que se lembra de quando o Prefeito as-
sumiu a Prefeitura no final de dois mil e 
vinte um, e que o Presidente desta Casa 
ligou o chamando para tomar um café e 
que todo um passado, mágoa que tinha 
um do outro ficou no passado. Parabeni-
zou o Vereador Gil Magno e o Vereador 
Fred Procópio que colocaram os nomes 
para concorrer à eleição da Câmara. 
Agradeceu a todos os funcionários da 
Casa que sempre lhe trataram bem e 
por tudo que fizeram. Disse que não tem 
nada contra o Vereador Presidente Hin-
go Hammes, porém, é saudável que 
seja renovado a Presidência da Casa. 
Falou que precisam renovar a Câmara, 
que tem um desafio grande pela frente e 
que a partir do ano que vem, precisam 
pelo menos uma vez por meses irem a 
Brasília lutar pela restauração da cida-
de. Mencionou que tem sido parado nas 
ruas por pessoas motivadas, estudando 
para o concurso da COMDEP, o qual 
terá mais de quinhentas pessoas traba-
lhando na conservação e manutenção 
da cidade. Agradeceu e despediu-se. 
Registre-se que o Vereador Junior Pai-
xão assumiu a Presidência. 5) HINGO 
HAMMES, DO UNIÃO BRASIL – Iniciou 
a sua fala cumprimentando os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa e 
os telespectadores. Agradeceu a Fala 
de o Vereador Léo França no qual citou 
seu nome, a respeito de terem conver-
sado, estabelecido a paz que espera 
que possa continuar assim pelo resto de 
suas vidas. Disse que achou importante 
de esclarecer o porquê não estar vindo 
a candidato à Presidência. Falou que já 
foi eleito por duas vezes a presidência e 
por uma decisão judicial não poderia se 
reeleger, porém, tem outra decisão de 
que pode, mas achou por bem não partir 
para este embate e ter que levar isto 
para justiça e por isto não se candida-
tou. Contou um pouco sobre sua trajetó-
ria, o qual foi candidato a Vereador pela 
primeira vez em dois mil e dezesseis, 
perdeu a eleição, porém, ficou como pri-
meiro suplente. Disse que assumiu a 
Secretária de Esporte em dois mil e de-
zessete, em janeiro de dois mil e deze-
nove teve a oportunidade assumir como 
Suplente de Vereador, em março assu-
miu como segundo Secretário da Mesa 
Diretora sendo um fato histórico na cida-
de, tendo em vista que nunca houve um 
Suplente na Mesa Diretora e por isto 
eles mudaram o regimento da Casa. Fa-
lou que no final de dois mil e dezenove 
foi eleito como Presidente da Câmara. 
Citou que em dois mil e vinte um, assu-
miu como Prefeito Interino e que imagi-
nava que ficaria apenas três meses, po-
rém, ficou como Prefeito onze meses e 
dezessete dias, exercendo um trabalho 
honesto com diálogo, recebendo todos e 
que esta Casa foi fundamental para o 
sucesso de seu mandato, pois ninguém 
faz nada sozinho. Agradeceu a todos os 
Vereadores por este período de dois mil 
e vinte um, para que tivesse tranquilida-
de par tocar a cidade. Disse que hoje é 
dia de reflexão, e gratidão e de agrade-
cimento a todos pelo trabalho que fize-
ram e que vão continuar fazendo. Agra-
deceu e despediu-se. Registre-se que o 
Vereador Hingo Hammes assumiu a 

Presidência. 6) DOMINGOS PROTE-
TOR, LÍDER DO PSC – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Verea-
dores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Disse que muitos per-
guntam qual é a relação que ele tem 
com o Vereador Presidente Hingo Ham-
mes. Falou que está como político, que 
se candidatou pela causa animal, a qual 
nunca teve um Vereador legítimo para a 
causa. Comentou que não esperava ga-
nhar a eleição e na véspera da eleição, 
o mesmo estava panfletando e de re-
pente o Presidente e Vereador Hingo 
Hammes esbarrou com ele e lhe afirmou 
que ele seria eleito. Falou que na última 
eleição à Presidência desta Casa, foi o 
Vereador mais pressionado para votar 
contra o Vereador Hingo Hammes e que 
já tinha se comprometido com o mesmo 
de que votaria nele, pois não aceita 
chantagem e honra com sua palavra. 
Falou que o Vereador Hingo Hammes 
tocou a Prefeitura com brilhantismo, ca-
tegoria, capacidade moral e ética. Dei-
xou sua gratidão ao Vereador Hingo 
Hammes que tem uma história muito 
bonita que ficará na prosperidade. Agra-
deceu e despediu-se. 7) JUNIOR CO-
RUJA, DO PSD – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Disse que precisou se afastar por 
um mês para cuidar de sua saúde. Rela-
tou que passou por mais uma vez por 
um momento difícil, tendo acordado 
numa quinta-feira recebendo uma notí-
cia de que havia chovido muito na cida-
de e que no mesmo momento falou com 
o Prefeito Rubens Bomtempo e com o 
Secretário da Defesa Civil, Coronel Gil 
Kampers, o qual lhe passou que os bair-
ros que mais havia chovido eram No-
gueira e Araras. Disse que neste dia, 
começou a sentir uma dor muito forte, 
tendo cinco crises, tendo que ir ao hos-
pital e foi constatado pedra no rim, pre-
cisando passar por uma cirurgia. Agra-
deceu o carinho, respeito pelo Vereador 
Hingo Hammes, por ter ligado todos os 
dias para saber como ele estava e se 
precisava de algo. Comentou que hoje é 
um dia importante para a cidade e ele 
como trabalhador, não poderia ficar de 
fora de uma decisão tão importante que 
é a eleição à presidência da Câmara. 
Mencionou que esteve conversando 
muito sobre a eleição de Mesa Diretora, 
com vários Vereadores, escutando, pen-
sando em tomar algumas decisões. Dis-
se que na hora que abrir a eleição, colo-
cará o seu nome para um dos cargos da 
Mesa Diretora. Agradeceu a todas as 
orações, o carinho da sua esposa, sua 
filha e sua família que estiveram ao seu 
lado no momento mais difícil e a todos 
os funcionários desta Casa. Afirmou que 
podem contar com ele e desejou um Fe-
liz Natal a todos. Agradeceu e despediu-
-se. Terminada a fala dos Vereadores 
passou à ORDEM DO DIA: Colocado 
em 1ª discussão e votação o Projeto de 
Lei nº: 4617/2022 da Vereadora Gilda 
Beatriz. O Projeto foi aprovado com 12 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Júnior Coruja, do Vereador Marcelo 
Chitão e do Vereador Yuri Moura. Colo-
cado em 1ª discussão e votação o Proje-
to de Resolução nº: 5697/2022 do Vere-
ador Dr. Mauro Peralta. O Projeto foi 
aprovado com 11 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Júnior Coruja, do 
Vereador Junior Paixão, do Vereador 
Marcelo Chitão e do Vereador Yuri Mou-
ra. Colocado em discussão e votação 
única da Indicação Legislativa nº: 
4200/2022 do Vereador Yuri Moura. A 
Indicação foi aprovada com 13 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu e do Vereador Marcelo Chitão. Co-
locado em discussão e votação única as 
Indicações nº: 2364, 2365 e 2367/2022 
do Vereador Marcelo Chitão; 3487, 
3488, 3490, 5888, 5889 e 5890/2022 do 
Vereador Fred Procópio; 6262, 6263 e 
6264/2022 do Vereador Hingo Hammes. 
As Indicações foram aprovadas em blo-
co com 14 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Marcelo Chitão. Terminada 
a ORDEM DO DIA e NADA MAIS HA-
VENDO A TRATAR, a Presidência, às 
treze horas e um minuto, declarou en-
cerrada a sessão, convocando os Se-
nhores Vereadores para a próxima ses-
são, que ocorrerá em seguida. Escrevo, 
atesto e assino para fazer constar, Alex 
Sander Souza de Freitas, Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

AlexSander Souza de Freitas

ATA DA 60ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos dezesseis dias do mês de dezem-
bro do ano de dois mil e vinte e dois, 
centésimo septuagésimo nono ano de 
Fundação da cidade de Petrópolis, no 
Salão Plenário da Câmara Municipal de 
Petrópolis, verificado o quórum e haven-
do número legal, ás treze horas e dois 
minutos, o Senhor Presidente Vereador 
Hingo Hammes, declarou aberta a pre-
sente Sessão com os seguintes dizeres: 
Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. Sob 
a proteção de Deus e em nome do povo 
de Petrópolis damos início aos nossos 
trabalhos. Em seguida, solicitou ao Se-
cretário “Ad hoc” o Vereador Dr. Mauro 
Peralta, que realizasse a leitura do ex-
pediente. EXPEDIENTE: GP Veto nº: 
804/2022 (CMP 6506/2022); Requeri-
mento de Informação nº: 6497/2022 da 
Vereadora Gilda Beatriz; Indicação nº: 
6487, 6488, 6490 à 6496, 6498, 6499 e 
6501à 6503/2022. Terminada a leitura 
do Expediente o Senhor Presidente Ve-
reador Hingo Hammes, declarou aberta 
a eleição da Mesa Diretora em compri-
mento ao que dispõe Artigo 7 do Regi-
mento Interno desta Casa e o parágrafo 
5º do Artigo 50 da LOM. Informou que 
todos os Vereadores são elegíveis para 
os cargos da Mesa. Em seguida o Se-
nhor Presidente explicou como será o 
processo eleitoral da Mesa Diretora e 
abriu as inscrições para os cargos. Ins-
creveu-se para concorrer ao cargo de 
Presidente desta Casa, somente o Vere-
ador Júnior Coruja, que foi proclamado 
eleito com 14 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Marcelo Chitão. 
Inscreveu-se para concorrer ao cargo 
de Vice-Presidente desta Casa, somen-
te o Vereador Fred Procópio, que foi 
proclamado eleito com 14 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Marcelo 
Chitão. Inscreveu-se para concorrer ao 
cargo de Segundo Vice-Presidente des-
ta Casa, somente o Vereador Octavio 
Sampaio, que foi proclamado eleito com 
13 votos. Registre-se que o Vereador 
Yuri Moura absteve-se do voto. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Marcelo 
Chitão. Inscreveram-se para concorrer 
ao cargo de Primeiro Secretário desta 
Casa, o Vereador Dr. Mauro Peralta e a 
Vereadora Gilda Beatriz. Foi proclama-
da eleita a Vereadora Gilda Beatriz com 
08 votos. Registre-se que o Vereador 
Dr. Mauro Peralta, o Vereador Gil Mag-
no, o Vereador Junior Paixão, o Verea-
dor Léo França, o Vereador Marcelo 
Lessa e o Vereador Yuri Moura votaram 
no candidato Vereador Dr. Mauro Peral-
ta. Registre-se que o Vereador Hingo 
Hammes justificou a ausência do Verea-
dor Yuri Moura, que esta votando de for-
ma online por esta sendo diplomado 
como Deputado Estadual.  Inscreveu-se 

para concorrer ao cargo de Segundo 
Secretário desta Casa, somente o Vere-
ador Domingos Protetor, que foi procla-
mado eleito com 13 votos. Registre-se 
que o Vereador Dr. Mauro Peralta abste-
ve-se do voto. Registre-se a ausência 
do Vereador Marcelo Chitão. O Senhor 
Presidente Hingo Hammes informou 
que os Vereadores eleitos à Mesa Dire-
tora desta Casa para o biênio de 
2023/2024, serão empossados a partir 
de primeiro de janeiro de dois mil e vinte 
e três, conforme o Parágrafo 5º do Arti-
go 50 da LOM.  Concluída a ELEIÇÃO 
DA MESA DIRETORA o Senhor Presi-
dente Hingo Hammes passou a fala ao 
Senhor Presidente eleito o VEREADOR 
JÚNIOR CORUJA, DO PSD – Agrade-
ceu o carinho de todos os seus pares 
pelos quatorze votos que teve para ser 
eleito Presidente desta Casa. Deixou 
um abraço ao seu amigo e Vereador 
Marcelo Chitão que não pôde compare-
cer por motivo de saúde. Mencionou que 
é uma felicidade muito grande de estar a 
partir do dia primeiro como Presidente 
da Câmara. Deixou um recado especial 
para todos os funcionários desta Casa e 
disse que estará fazendo juntamente 
com o Vereador Fred Procópio, uma 
reunião com todos para sempre melhor 
atendê-los, pois tem certeza de que me-
recem isso. Afirmou a todos os cargos 
comissionados dentro de cada gabinete, 
que vai lutar para não deixar os paga-
mentos atrasados. Mandou um abraço 
ao Prefeito Rubens Bomtempo, no qual 
tem um carinho, uma amizade e que faz 
parte da base do governo. Falou que go-
vernará para todos. Agradeceu e despe-
diu-se. Registre-se que a sessão foi 
suspensa às treze horas e trinta e qua-
tro minutos por cinco minutos.  Registre-
-se que a sessão foi retomada às treze 
horas e cinqüenta e cinco minutos. Na 
continuidade passou à ORDEM DO DIA: 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 3848/2022 do Verea-
dor Yuri Moura, do Vereador Eduardo do 
Blog e da Vereadora Gilda Beatriz. O 
Projeto foi aprovado com 11 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu, 
do Vereador Léo França, do Vereador 
Marcelo Chitão e do Vereador Yuri Mou-
ra. Colocado em discussão e votação 
única as Indicações nº: 2358/2022 do 
Vereador Marcelo Chitão; 3494/2022 do 
Vereador Fred Procópio; 4313/2022 da 
Vereadora Gilda Beatriz; 4518/2022 do 
Vereador Junior Paixão; 5900/2022 do 
Vereador Domingos Protetor; 6265/2022 
do Vereador Hingo Hammes; 6385/2022 
do Vereador Gil Magno; 6392/2022 do 
Vereador Júnior Coruja. As Indicações 
foram aprovadas em bloco com 14 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Marcelo Chitão. Terminada a ORDEM 
DO DIA o Senhor Presidente passou a 
palavra aos Senhores Vereadores para 
fazer uso da tribuna no Expediente Fi-
nal, convidando assim o primeiro Verea-
dor: 1) MARCELO LESSA, LIDER DO 
SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespec-
tadores. Parabenizou o Vereador Júnior 
Coruja por ter sido eleito. Parabenizou a 
equipe que articulou a eleição, digna de 
louvor, com um jogo bonito e afirmou ter 
dito anteriormente, que tudo poderia 
mudar. Falou que não tem vaidade algu-
ma, não está querendo cargo nenhum e 
que está neste mandato para se reestru-
turar, fazendo um trabalho diferenciado, 
tendo mudado totalmente o seu ritmo de 
trabalho, pois está tentando ser mais 
construtivo. Parabenizou o Vereador 
Octávio Sampaio que foi eleito para 
compor a Mesa Diretora.  Desejou toda 
sorte e sucesso para a Mesa Diretora 
eleita, pois vai demandar muito trabalho. 
Parabenizou o Presidente Vereador Hin-
go Hammes, o qual teve grandes mo-
mentos nesta Casa, tendo a honra de 
ter sido suplente com ele e que muitas 
das vezes foram menosprezados por al-
guns nesta Casa e o agradeceu por tudo 
que fez por ele. Afirmou que todos são 
capazes de conseguir qualquer cargo, 
sem precisar menosprezar alguém. 
Agradeceu e despediu-se. 2) DR. MAU-
RO PERALTA, LÍDER DO PRTB – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Agradeceu 
ao Vereador Marcelo Lessa, ao Verea-
dor Junior Paixão, ao Vereador Gil Mag-
no, ao Vereador Léo França e ao Verea-
dor Yuri Moura por terem votado nele 
para a Mesa Diretora. Disse que embora 
não tenha ganhado, desejou sorte a to-
dos os eleitos, para que desenvolvam 
uma Mesa Diretora no mesmo padrão 
que a Mesa anterior, para defesa da 
nossa cidade e de o povo que é o maior 
interessado. Falou que a Casa mostrou 
independência de quem vota são os Ve-
readores e quem ganha é o povo. Agra-
deceu e despediu-se. 3) FRED PROCÓ-
PIO, LIDER DO PL – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespec-
tadores. Disse ter se emocionado com a 
fala do Presidente desta Casa Vereador 
Hingo Hammes sobre o governo interino 
e toda a sua trajetória. Falou que sem-
pre disse que é um Vereador concilia-
dor, tendo a característica de construir 
pontes e evitar guerras. Disse que com 
este perfil, trabalhou para construir uma 
candidatura única, tendo conversado 
com o Prefeito sobre a importância de a 
Casa sair unida deste processo eleitoral 
interno. Falou que não queria terminar o 
processo eleitoral da Mesa Diretora, fe-
rindo os seus princípios, machucando 
os seus amigos ou prejudicando aque-
les que acreditavam nele e que torciam 
pelo seu sucesso. Mencionou que tem 
um amigo chamado Serginho, o qual há 
muitos anos havia lhe dito que nunca viu 
ninguém perder nada por ser humilde e 
que entendeu que era seu momento, po-
rém, na eminência de ver seus amigos 
sangrarem por causa do seu projeto, ele 
recuou, recompôs e continuou aliado, 
fiel e verdadeiro com seus amigos e 
seus princípios. Citou o poema Invictos, 
o qual inspirou Nelson Mandela no perí-
odo em que esteve durante vinte e sete 
anos na cadeia. Disse que hoje, venceu 
quem teve mais humildade, mais pé no 
chão, quem teve capacidade de conci-
liar, de entender a magnitude do que é a 
Mesa Diretora da Câmara para tocar a 
cidade depois de duas tragédias e tudo 
o que aconteceu nela. Parabenizou o 
Presidente eleito Vereador Júnior Coru-
ja e a Vereadora Gilda Beatriz por ser a 
primeira mulher a compor a Mesa Dire-
tora em toda sua história. Parabenizou e 
também o Vereador Octávio Sampaio 
por compor a Mesa Diretora e ao Verea-
dor Domingos Protetor que será o se-
gundo Secretário da Mesa Diretora, 
sendo um homem de fibra, correto, leal 
e honesto. Agradeceu e despediu-se. 
Terminada a FALA DOS VEREADORES 
no EXPEDIENTE FINAL e NADA MAIS 
HAVENDO A TRATAR, a Presidência, 
às quatorze horas e vinte e quatro minu-
tos, declarou encerrada a sessão, con-
vocando os Senhores Vereadores para 
a próxima sessão, que ocorrerá em vin-
te de dezembro de dois mil e vinte e dois 
às quatorze horas. Escrevo, atesto e 
assino para fazer constar, Alex Sander 
Souza de Freitas, Assessor para Proce-
dimentos Públicos. Registre-se e publi-
que-se.
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